

Visites au tombeau d'Élisabeth Bergeron

Le tombeau de la vénérable Élisabeth Bergeron est maintenant au mausolée du cimetière catholique de la Cathédrale de Saint-Hyacinthe. Ce lieu vous permet de passer du temps avec elle et de la connaître davantage grâce aux informations inscrites sur les panneaux et aux vidéos que vous retrouvez sur l'écran tactile.

Vous êtes invités à laisser vos demandes et les faveurs obtenues par l'intercession d'Élisabeth, sur le tombeau ou dans le lieu désigné à cet effet. Des membres de l'équipe du Centre Élisabeth-Bergeron viendront régulièrement pour les recueillir et les confier aux religieuses de la communauté.

À chacune de vos visites au tombeau, en inscrivant votre nom et l'endroit d'où vous venez dans le registre des signatures, vous collaborez à tenir des statistiques qui sont importantes pour sa cause...

Les objets que vous apportez chez vous sont une invitation à la prière... un symbole de réconfort... et un gage d'espérance...

Que la vénérable Élisabeth Bergeron se fasse proche de vous et des personnes que vous lui confiez.

Sœur Louise Millette
Directrice du Centre Élisabeth-Bergeron
Vice-postulatrice à la Cause d'Élisabeth Bergeron

Centre Élisabeth-Bergeron

Pour communiquer avec nous... Renseignements, demandes de prières, faveurs obtenues, rendez-vous... ceb@sjsh.org

Téléphone : 450 768-1800 #194 2545, rue Dessaulles, St-Hyacinthe J2S 0K2

Visites au tombeau d'Élisabeth Bergeron

Mausolée du cimetière catholique de la Cathédrale de Saint-Hyacinthe 1075, rue Girouard Est, Saint-Hyacinthe J2S 7R1

Téléphone: 450 774-4664

Heures d'ouverture

Du lundi au samedi entre 10 h et 16 h Dimanche : fermé

Information

Une toile d'Élisabeth Bergeron créée par l'artiste Pierre Lussier est exposée à Sainte-Anne-de-Beaupré dans la basilique inférieure à l'entrée de la Chapelle du Saint-Sacrement.

Pour en savoir plus...

www.sjsh.org
Venez lire notre bulletin électronique
« Élisabeth Bergeron nous parle... »





LA VÉNÉRABLE Slisabeth Bergeron vous invite



Ce qui est faible dans le monde, Dieu l'a choisi pour confondre ce qui est fort.





Bribes d'Histoire

Née le 25 mai 1851, au village de La Présentation, Élisabeth Bergeron est baptisée le jour même.

Avec une ferveur exceptionnelle pour son âge, elle fait sa «première communion» au printemps 1859. Influencée par un milieu familial très chrétien, elle ouvre facilement son cœur à l'amour de Jésus et des pauvres; à quatorze ans elle demande son entrée chez les Sœurs de la Charité de Saint-Hyacinthe. Refusée à cause de son âge, elle se résigne à suivre ses parents qui cette même année 1865 doivent s'exiler aux États-Unis pour résoudre des problèmes financiers.

De retour au Québec, cinq ans plus tard, Élisabeth fera plusieurs tentatives auprès de communautés religieuses, en essuyant toujours des refus, mais sans renoncer à son rêve.

Quelle surprise pour elle quand Mgr Louis-Zéphirin Moreau lui demande de fonder une communauté de sœurs enseignantes. Malgré son peu d'instruction, elle accepte dans l'humilité et l'abandon à la Providence.

Le 12 septembre 1877, l'Institut des Sœurs de Saint-Joseph est fondé au village de la Providence.

La communauté prendra rapidement son essor, Élisabeth Bergeron en restera le souffle jusqu'à la fin de sa vie. Tous s'accordent à souligner chez elle la bonté, la douceur, la sérénité, mais surtout, la transparence du surnaturel, de l'union à Dieu et le dynamisme de la charité.

Elle meurt le 29 avril 1936. Plusieurs personnes viennent toucher son cercueil et lui demander des guérisons. « C'est une sainte dit-on ».





La reconnaissance des vertus héroïques étape la plus importante vers la béatification

Constatant que cette renommée populaire de sainteté ne cesse de grandir, la communauté décide d'introduire à Rome la Cause de la béatification de sa fondatrice. Le processus est long, il faut franchir plusieurs étapes, une des premières étant l'exhumation de ses restes, le 9 octobre 1968.

C'est ensuite à la « Congrégation pour les Causes des saints » qu'est présenté un dossier complet sur la vie d'Élisabeth Bergeron et sur sa renommée de sainteté. Cette Congrégation formée de cardinaux, théologiens et consulteurs, est chargée d'étudier la vie et les vertus d'un potentiel candidat à la sainteté. Après un examen minutieux des preuves, elle présente son avis au pape.

Leur verdict sera clair en ce qui concerne Élisabeth Bergeron, fondatrice des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe : elle a pratiqué toutes les vertus d'une façon héroïque.

Sa Sainteté Jean-Paul II, à qui seul revenait le droit de décision, promulgue le décret sur l'héroïcité des vertus et déclare Élisabeth Bergeron vénérable le 12 janvier 1996, la proposant ainsi à notre vénération.

Rendons grâce à Dieu pour cette étape importante que la Cause d'Élisabeth Bergeron a franchie et prions-le d'amener sa servante sur la voie de la béatification par la preuve de sa propre intervention, c'est-à-dire par un miracle.

Faveurs obtenues

Au moins un millier de demandes sont faites chaque année à la vénérable Élisabeth Bergeron; elles arrivent de plusieurs pays par courriel, lettre, téléphone ou par une visite au tombeau. *Une façon importante de contribuer à sa cause de béatification est de communiquer avec nous chaque fois que vous obtenez une faveur par son intercession*. Depuis 1968, moment où sa Cause a été introduite à Rome, nous les conservons précieusement. Elles sont de plusieurs types.

Votre nom, votre adresse postale et votre numéro de téléphone sont importants. Si nous avons besoin de plus d'informations, nous communiquerons avec vous.

Faveur privilégiée par l'Église : une guérison

Voici les conditions requises pour qu'une guérison soit considérée comme miraculeuse:

- Il faut avoir prié un(e) seul(e) futur(e) saint(e).
- Il faut avoir la preuve médicale que la maladie était incurable ainsi que la preuve médicale de la guérison.
- Il faut que la guérison soit complète et permanente.

Si vous pensez être en présence d'une guérison miraculeuse:

- Faites-nous parvenir un court récit de ce que vous avez observé.
- Donnez-nous le prénom, le nom et l'adresse postale de la personne concernée.
- Joignez-y son dossier médical que vous obtenez de son médecin, avec l'autorisation du patient.
- Faites parvenir le tout au Centre Élisabeth-Bergeron (coordonnées au verso du dépliant).

Merci de votre précieuse collaboration!

